

Acta de la sesión solemne número 5 del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato Capital, trienio 2018-2021, siendo las 17:41 (diecisiete horas con cuarenta y un minutos) del día 26 (veintiséis) del mes de septiembre de 2019 (dos mil diecinueve), en el Auditorio de la Yerbabuena. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muy buenas tardes tengan todos Ustedes, con el gusto de saludarlos, les pedimos tengan a bien tomar sus lugares por favor. Vamos a dar inicio a esta sesión solemne número 5 del Honorable Ayuntamiento. Por lo tanto, señor Secretario, le pido por favor proceda a pasar lista de asistencia, y en su caso declare la existencia del quórum legal. - - - - -

1. Lista de asistencia y declaración de quórum, en caso de procedencia. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Gracias señor Presidente, buenas tardes a todos. Procedo a pasar lista de asistencia, a efecto de declarar en su caso, el quórum legal. Encontrándose presentes: **el Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña, Presidente Municipal; Síndicos: Contadora Pública María Elena Castro Cerrillo y Licenciado José Luis Vega Godínez; y los Regidores: Licenciada Cecilia Pöhls Covarrubias; Ingeniero Carlos Alejandro Chávez Valdez; Licenciada Virginia Hernández Marín; Licenciado Armando López Ramírez; Licenciada Lilia Margarita Rionda Salas; Licenciada Karen Burstein Campos; Licenciado Oscar Edmundo Aguayo Arredondo; Licenciada Magaly Liliana Segoviano Alonso; Licenciado José Luis Camacho Trejo Luna; Licenciada María Esther Garza Moreno; Licenciada Ana Bertha Melo González; y Contador Público Alejandro García Sánchez.** Doy cuenta Señor Presidente, que existe quórum legal con 15 asistencias, por lo tanto, los acuerdos que se tomen en esta Asamblea serán válidos. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Gracias señor Secretario, le solicito continúe con el desahogo del siguiente punto del orden del día. - - - - -

2. Dispensa de la lectura y aprobación, en su caso, del orden del día. 3. Propuesta del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña para nombrar una comisión de protocolo de los invitados de honor para esta sesión. 4. Solicitar a la comisión de protocolo para la recepción de los invitados de honor, que procedan a cumplir con el cometido encomendado por el Honorable Ayuntamiento. (Se decreta un receso para tal efecto). Reanudación de la sesión solemne a cargo del Secretario del Honorable Ayuntamiento.

5. Honores a la Bandera, Himno Nacional. Despedida del Lábaro Patrio. 6. Proyección de video para rendir el Informe del estado que guarda la Administración Pública Municipal. 7. Intervención por parte del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña. 8. Mensaje del Licenciado Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato. 9. Clausura de la sesión solemne, a cargo del señor Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Gracias señor Secretario, le ruego por favor continuar con el siguiente punto agendado dentro de nuestro orden del día si es tan amable. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: El siguiente punto del orden del día, corresponde a la dispensa de la lectura y la aprobación en su caso, del orden del día, documento que con antelación debida se hizo llegar a los integrantes de este Honorable Ayuntamiento, por lo que respetuosamente me permito consultarles si es de aprobarse tanto la dispensa de la lectura, como el contenido del orden del día, quienes estén por su afirmativa les ruego me lo expresen levantando su mano para efecto de tomar la votación que corresponda. Señor Presidente, le informo que tanto la dispensa de la lectura, como la aprobación del orden del día han sido aprobados por unanimidad de votos.- - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchas gracias señor Secretario, le pido por favor continúe con el siguiente punto del orden del día.- - - - -

- - - - - 3. Propuesta del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña para nombrar una comisión de protocolo de los invitados de honor para esta sesión. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con su venia señor Presidente. Este punto corresponde a la propuesta que Usted formula, a efecto de nombrar una comisión de protocolo que tendrán la encomienda de recibir y acompañar hacia este recinto, a los titulares y representantes de los Poderes del Estado de Guanajuato y de las Fuerzas Armadas de nuestra Nación.- - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señor Secretario, le pido por favor dar lectura a la información que previamente ya tenían los señores Ediles para designar la Comisión de Protocolo y recibir a los invitados de honor a esta sesión solemne número 5 del Honorable Ayuntamiento.- - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Informo señor Presidente que las comisiones que han sido enviada en tiempo y forma a este Honorable

Ayuntamiento, son las siguientes: Para acompañar al titular del Poder Ejecutivo del Estado de Guanajuato, se ha pedido la encomienda al señor Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña; a la Síndica María Elena Castro Cerrillo y al señor Síndico José Luis Vega Godínez. De igual manera, se ha encomendado a los señores ediles que acompañarán a este recinto a los representantes del Honorable Congreso del Estado, al señor Regidor Carlos Alejandro Chávez Valdez, Regidora Cecilia Pöhls Covarrubias, Regidora Karen Burstein Campos y al señor Regidor Oscar Edmundo Aguayo Arredondo. De igual manera hemos solicitado a los señores ediles que acompañen al representante del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Guanajuato, a la Regidora Virginia Hernández Marín, Regidor Armando López Ramírez, Regidora Magaly Liliana Segoviano Alonso y al señor Regidor José Luis Camacho Trejo Luna. Las señoras y señores ediles que acompañarán al representante de las Fuerzas Armadas de nuestra Nación, serán la Regidora Margarita Rionda Salas, Regidora Ana Bertha González Melo, Regidora María Esther Garza Moreno y el señor Regidor Alejandro García Sánchez. Por tal motivo, solicitamos a los ediles antes mencionados para que cumplan con la encomienda que se ha autorizado por este Honorable Ayuntamiento y se proceda a cumplir la encomienda solicitada. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: A continuación, le solicitaría al señor Secretario, continuar con el siguiente punto del orden del día. - - - - -

4. Solicitar a la comisión de protocolo para la recepción de los invitados de honor, que procedan a cumplir con el cometido encomendado por el Honorable Ayuntamiento. (Se decreta un receso para tal efecto). Reanudación de la sesión solemne a cargo del Secretario del Honorable Ayuntamiento. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Gracias señor Presidente, el siguiente punto del orden del día, corresponde a solicitar a Usted y a esta Comisión de Protocolo tengan a bien cumplir con su cometido, para lo cual se decreta un receso a estos efectos señor Presidente y honorables miembros de este Cabildo.- - - - -

Reanudación de la sesión solemne a cargo del Secretario del Honorable Ayuntamiento, siendo las 17:52 horas.- - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señor Secretario, sírvase continuar con el siguiente punto del orden del día si es tan amable. - - - - -

5. Honores a la Bandera, Himno Nacional. Despedida del Lábaro Patrio. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: El punto número cinco del orden del

día de esta sesión solemne, corresponde a rendir honores a nuestro Lábaro Patrio, para lo cual me permito solicitarles respetuosamente a todas y a todos y a los que sus condiciones físicas les permita, nos pongamos de pie con el honor que merece nuestro Lábaro Patrio. Entonemos con todo respeto nuestro Glorioso Himno Nacional Mexicano. Despidamos a nuestra insignia tricolor con los Honores de Ordenanza. Les ruego tomar sus asientos. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: De nueva cuenta muy buenas tardes. Damos la más cordial de las bienvenidas al Gobernador del Estado de Guanajuato, Licenciado Diego Sinhue Rodríguez Vallejo; agradecemos la presencia del representante del Supremo Tribunal y del Consejo del Poder Judicial, Pablo López Zuloaga, bienvenido. Damos la bienvenida a la representante del Honorable Congreso del Estado, Diputada Local Maestra Martha Isabel Delgado Zárate, bienvenida. De la misma manera agradecemos la presencia del General de Brigada del Estado Mayor Bernardo Ramírez García, Comandante de la XVI Zona Militar, gracias General por acompañarnos. Señor Secretario, le pido por favor proceda con el siguiente punto del orden del día. - - - - -

6. Proyección de video para rendir el Informe del estado que guarda la Administración Pública Municipal. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: El siguiente punto del orden del día, es el video documental del informe del estado que guarda la Administración Pública Municipal de acuerdo al numeral 76 inciso f) y el artículo 77 fracción XI de la Ley Orgánica Municipal para el Estado de Guanajuato. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señor Secretario, le pido proceda con el siguiente punto del orden del día por favor. - - - - -

7. Intervención por parte del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con su venia señor Presidente. El siguiente punto del orden del día, corresponde al discurso del señor Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña, en el marco de esta sesión solemne del informe que guarda la administración pública municipal. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muy buenas tardes tengan todas y todos ustedes. El día de hoy estamos muy contentos y muy agradecidos de que nos acompañen aquí en su casa en Guanajuato capital. Saludo con muchísimo gusto al Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato, Licenciado Diego Sinhue Rodríguez Vallejo y también digo y digo recio, que se escuche desde Tijuana hasta Yucatán, que se escuche en todo el

estado de Guanajuato, no se hagan bolas, Guanajuato es y seguirá siendo grandeza de México, ni nos rajamos ni nos cuarteamos, sino todo lo contrario. Querer resolver tantos siglos de historia en pocos minutos, es un tema sumamente de apasionamiento y esto nos despedaza como país, aquí no queremos divisiones ni antagonismos que solamente llevan a perder el piso y la cabeza, les decimos mejor súmense a trabajar, súmense a chambear por la paz, por el bienestar y por la prosperidad de nuestro estado, muchas gracias señor Gobernador de nueva cuenta por estar aquí el día de hoy. Saludo también con mucho gusto y estoy muy contento de que nos acompañen dos ex gobernadores, Juan Carlos Romero Hicks, muchas gracias maestro por estar aquí, esta es su casa. Grandes obras y grandes recuerdos nos traen hoy nuestro diputado federal, señor diputado y a los diputados que nos acompañan el día de hoy, les decimos, no se rajen, no se vale que el estado de Guanajuato esté en penúltimo lugar en el tema del presupuesto federal, gracias señor. De la misma manera y con mucho gusto, saludo a un hombre que transformó al estado de Guanajuato con el tema de la educación y que aquí en Guanajuato también hizo grandes obras, muchas gracias ex gobernador Oliva por estar el día de hoy aquí en Guanajuato capital. Saludo con mucho gusto a las autoridades que nos acompañan, señor Senador, muchas gracias por estar aquí en esta sesión solemne. Señor Rector Doctor Luis Felipe Guerrero Agripino, muchas gracias por toda la educación en el estado. Saludo al Padre Rubén, Rector de la Basílica Colegiata de Nuestra Señora de Guanajuato. Gracias Padre por estar aquí. Saludo a todos los ex alcaldes que nos acompañan este día, muchas gracias señores ex alcaldes por su trabajo, Arquitecto Sergio Knapp Aguilar y Licenciado Luis Felipe Luna Obregón, gracias porque gracias a ti tenemos este auditorio y esta cancha; gracias Contador Juan Antonio Valdés Fonseca. También saludo a un amigo de todos los guanajuatenses, Licenciado Francisco Arroyo Vieyra, gracias por estar aquí acompañándonos. De la misma manera y con el mismo respeto, saludo a nuestra Diputada Martha Isabel Delgado Zárate, gran trabajo y mucha gestión, muchas gracias por todo tu apoyo. Al representante del Supremo Tribunal y del Consejo del Poder Judicial, Pablo López Zuloaga, bienvenido. Señor General de Brigada del Estado Mayor Bernardo Ramírez García, comandante de la XVI Zona Militar, pronto estaremos estrenando un nuevo cuartel de la gendarmería a unos solos pasos de aquí, gracias señor. A los miembros del Ayuntamiento muchas gracias por su trabajo y a toda la gente de Guanajuato, muchas gracias por venir el día de hoy a mostrar su apoyo en este auditorio. No menos importante, saludo con mucho gusto que

en veintidós años he aprendido que el pilar de la sociedad es la familia, saludo con mucho gusto a mi esposa Samantha, a mi hijo Saúl y a mi hija Sabina, gracias por acompañarme y creer en mí. Gracias también a mis papás y a toda la familia. Hoy estamos aquí en un auditorio de la Yerbabuena, enseñándoles y mostrándoles el primer informe de gobierno municipal, esta vez quisimos salirnos del majestuoso Teatro Juárez, quisimos salirnos del centro y todo su esplendor y venir aquí, a la zona sur en donde hemos quedado a deber mucho a todos los que estamos aquí. Las acciones y resultados que hoy han visto, son solo el inicio de un nuevo proyecto para transformar para bien a Guanajuato, a la hermosa capital del estado que es grandeza de México; somos Patrimonio Cultural de la Humanidad desde hace más de treinta años, así como también Capital Cervantina de América y una ciudad de esencia minera y universitaria; las y los guanajuatenses debemos de estar muy orgullosos de nuestro municipio, en donde se refleja el sentir y el carácter de nuestro México, en una ciudad que hoy conserva su riqueza histórica y cultura, una cultura arquitectónica en nuestras calles y en nuestra casas coloridas; somos privilegiados sin duda, por contar con un inmenso patrimonio que siempre defenderemos y desde aquí decimos fuerte y claro, juntos vamos a defender la bufa. Hoy más que nunca estoy convencido que debemos de pensar en grande, por una parte, preservando el centro histórico pero por la otra, apostándole a la modernización de la zona sur, de la zona urbana, siempre protegiendo el medio ambiente y ofreciéndoles una capital ordenada, próspera y con bienestar, por supuesto, atendiendo a nuestras comunidades y hoy quiero agradecer a la gente de todas las comunidades, de la Saucedá, Cañada de Bustos y del Capulín, así como de todas las comunidades, es por eso que también en este primer año de gobierno, en este primer año de ejercicio, destinamos el cuarenta y cinco por ciento de la obra pública y de la obra social a nuestras comunidades, y les digo a nuestros amigos de las comunidades, paso a pasito vamos a cambiar lo que estuvo en el abandono durante mucho tiempo; debemos también de ser responsables y valientes y tomar juntos las decisiones que nos permitan a las y los guanajuatenses estar mejor, sé que los ex alcaldes que están el día de hoy aquí, han hecho un gran trabajo y también sé que en este tema la ciudad ha crecido de forma desordenada. Hoy exigimos la firmeza administrativa que hemos aplicado para poder seguir creciendo en Guanajuato con sentido, pero también con mucha planeación. El pasado 10 de octubre cuando llegamos a la administración municipal, empezó nuestra gestión, encontramos una Presidencia Municipal con pocos recursos, con poco equipamiento y también

con unos edificios dañados, pero hoy con el esfuerzo de todos, esto ha ido cambiando; además, como todos ustedes saben hemos enfrentado recortes presupuestales del gobierno federal que amenazan el próximo año con todavía ser más fuertes; así mismo, en enero sufrimos una crisis en el tema del desabasto, juntos fuimos capaces de superar la adversidad y unirnos en solidaridad; pero las y los guanajuatenses no nos dieron esta responsabilidad que hoy tenemos para escucharlos, sino para que juntos, encontrar soluciones y dar respuesta a los retos que hoy enfrenta el municipio. Por eso, hemos demostrado ser un gobierno sensible, profesional, creativo e innovador, compuesto de hombres y mujeres que aman esta ciudad, como sé que todos ustedes le tienen un cariño y que, con gran compromiso y convicción, continuarán trabajando arduamente para dejarles a sus hijas e hijos la capital que merecemos y de la que nos sentimos muy orgullosos. Esta misma semana hemos continuado realizando importantes acciones que se suman a estos resultados y hoy aquí de nueva cuenta quiero agradecerle al señor Gobernador y a toda la gente que hizo esto posible; esta semana se invirtieron veinte millones de pesos en el majestuoso y centenario Mercado Hidalgo. Hace mucho que no se le invertía al Mercado Hidalgo en este tema económico, y compartirles y decirles que el Mercado Hidalgo no tiene dueño, tiene vida propia y late su corazón y lo que hace latir el corazón de la gente del Mercado, son sus comerciantes, un abrazo y una felicitación para todos los comerciantes del Mercado Hidalgo, mi reconocimiento y admiración. Además, esta semana también trabajamos en otros temas como es el Plan de Ordenamiento Territorial Municipal, un Plan que a la gente le daba miedo y que durante muchas administraciones no salía porque les daba miedo a los alcaldes; hoy, estamos trabajando en un Plan de Ordenamiento Territorial que nos permitirá tener a Guanajuato ordenado para el futuro. Hace unos días también presentamos la ventanilla virtual de trámites y de administración territorial; para los guanajuatenses no es justo que esté perdiendo tanto tiempo en diferentes trámites, por eso hoy tendremos una administración municipal mucho más eficiente. La tarea de construir la ciudad que merecemos y donde queremos que nuestras hijas e hijos vivan, corresponde a todas y todos los ciudadanos; siempre he estado muy cerca de todos los guanajuatenses y hoy no será la excepción. Amigas y amigos, en estos días, en estos meses, he aprendido muchísimo de ustedes y en este sentido sin duda, las y los guanajuatenses somos puro corazón; personas con una enorme fuerza de voluntad, y hoy lo estamos demostrando más que nunca. Hoy quiero comentarle señor Gobernador, miembros del Ayuntamiento y a

todos los guanajuatenses, que tenemos una nueva estrella en Guanajuato capital y hoy se encuentra con nosotros aquí Laura Galván que es medallista olímpica de los juegos de Perú, muchísimas gracias Laura Galván por estar el día de hoy aquí con nosotros. El pasado mes de julio estuvimos con Laura Galván en un evento en el Pípila, acompañados de muchísima gente de la Saucedá, ¿vino hoy gente de la Saucedá?, en este sentido Laura Galván y su servidor, platicábamos sobre el tema de poder tener una beca para los estudiantes de las comunidades, para los estudiantes que como ella emprendieron y estuvieron compitiendo, Laura y yo llegamos a un acuerdo en donde se van a destinar setenta y cinco mil pesos para los niños de las comunidades y la beca va a llevar el nombre de Laura, hoy hay una beca municipal que se llama Laura Galván, gracias Laura, de corazón. En Guanajuato amigas y amigos, hay muchos proyectos que debemos hacer y tenemos qué voltear a ver el futuro de Guanajuato y estoy seguro que con voluntad y mucho trabajo nos espera un futuro prometedor. El día de hoy, quiero aprovechar este espacio para mostrarles rápidamente la capital que merecemos, este es el momento de tomar decisiones, tenemos que mantener nuestra identidad lo que hace a Guanajuato una ciudad tan especial, la magia que tenemos aquí en Guanajuato, pero también debemos de terminar los viejos problemas que padecemos y que no se han podido resolver en los años, hoy lo digo de nuevo, hicimos acá el informe en la zona sur; según el IMPLAN y lo digo muy rápido, esta zona de Guanajuato va a crecer un sesenta por ciento en los próximos veinte años, mientras que el resto de Guanajuato no va a tener crecimiento, esto significa que tenemos qué tener unas medidas especiales para poder prevenir el futuro en Guanajuato capital, por eso en este espacio, vamos a presentarles una serie de proyectos; uno de los proyectos más importantes para nosotros, es la casa Guanajuato no sé si ustedes conozcan o sepan el tema de los trámites o de lo que se tardar algunas personas en llevar a cabo esta tramitología, actualmente, erogamos más de doce millones de pesos en diferentes rentas, en donde esta la Presidencia Municipal, es de difícil acceso para la gente que tiene capacidades diferentes, uno de nuestros proyectos es el tema de la casa Guanajuato, un edificio moderno, sustentable y cómodo adaptable para todo tipo de personas, por supuesto que este espacio permitirá liberar la afluencia del tráfico y mejorará la movilidad. Quiero presentarles de manera muy rápida un proyecto que es muy importante para todos los guanajuatenses, este proyecto se trata de la Presa de la Tranquilidad, es un proyecto que le permitirá a Guanajuato tener crecimiento sustentable durante los próximos

cuarenta años, esto significa para los ex alcaldes, para la gente que es de Guanajuato, que si hoy prevemos el futuro, tendremos crecimiento sostenible y sustentable; y yo me acuerdo que hace cuarenta años que hubo una crisis de agua en Guanajuato capital y que si no hubiera sido por el Ingeniero Meave, por el Ingeniero Yáñez y por el Ingeniero Tiburcio Álvarez, no se hubiera llevado la batería de pozos de Puentecillas, esta es una obra sumamente importante, hoy llevamos más del sesenta por ciento de la obra de desvío que ustedes pueden ver en las pantallas y aquí de nueva cuenta quiero agradecer a Paco Arroyo por todas las gestiones que hizo porque al día de hoy se han invertido más de setenta millones de pesos entre el gobierno municipal y el gobierno federal, muchas gracias Paco y ojalá que pronto tengamos una presa en Guanajuato capital. Otro de los proyectos que les quiero mostrar de manera muy rápida, es el tema de Guanajuato limpio, la basura siempre ha sido y será un problema para todas las ciudades y hoy en Guanajuato seguimos sufriendo y aunque hemos invertido suficientes recursos económicos, ha sido muy complicado, por eso tenemos qué pensar en un tema integral, en donde en las ciudades grandes y en las grandes capitales, siempre hay una empresa que le puede ayudar al gobierno municipal para el tema de la recolección de basura, pero no solamente se trata del tema de la recolección de basura, se trata también Secretaria Mantilla, de qué vamos a hacer con nuestro tiradero municipal, convertirlo en un relleno sanitario y sé que también el señor Gobernador está trabajando en los rellenos sanitarios metropolitanos, ojalá que también podamos estar juntos consignando un relleno sanitario, muchas gracias Secretaria por su trabajo y por todo el apoyo. Hay otro tema que nos preocupa y que nos ocupa mucho, el día de hoy Guanajuato capital tiene diecisiete mil quinientas luminarias que Servicios Públicos debe atender, y para darles un ejemplo, de octubre a la fecha hemos comprado cuatro mil luminarias, sin embargo, con la lluvia constantemente se nos funden los focos, hoy hay un ejemplo claro de que se pueden hacer bien las cosas y apenas el día de ayer, estuvimos en San Miguel de Allende, nuestra vecina ciudad Patrimonio, donde tienen hoy un sistema de iluminación led en toda la ciudad, con esto se ilumina la ciudad y se contamina menos, gracias Alcalde Villareal, vamos a seguir el ejemplo de San Miguel de Allende. Hay un proyecto que me apasiona mucho y se los vamos a platicar de manera muy rápida y esto va a beneficiar a toda la gente de Guanajuato capital, es uno de los retos que enfrentamos todos los guanajuatenses, cuando nos tardamos en salir de la zona sur y aunque el ex gobernador Oliva junto con el ex gobernador Romero hicieron la vialidad Diego Rivera, falta mucho por

hacer y aprovechamiento para darle las gracias al ex gobernador Márquez y al Gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo por el puente elevado de la Glorieta Santa Fe, muchas gracias Gobernador. Yo recuerdo cuando era muy chico que el Ingeniero Meave era Alcalde y el titi Machuca de la Hacienda de Cobos hacía grandes proyectos en el tema de los túneles, al Ingeniero Tiburcio Álvarez no lo conocí, pero también sé que hizo grandes túneles; cuando estas personas hacían los túneles en Guanajuato capital, así como las vialidades señor Gobernador, las hacían para quinientos o seiscientos vehículos al día, hoy tenemos un aforo de más de seis mil vehículos en los túneles y en el centro de Guanajuato, por eso es importantísimo tener un proyecto de conectividad en Guanajuato capital y aquí les voy a mostrar muy rápido de cuáles son los proyectos en los que nos ha apoyado el Gobernador por iniciar y que seguiremos impulsando. El primero, es la rehabilitación de la calle República Mexicana, esta calle es la que se empezó a construir desde la plaza de toros hasta el Panteón de la Luz, ahí se están invirtiendo veinte millones de pesos, ustedes pueden ver en la pantalla nueve proyectos, precisamente la calle que ven ahorita en la pantalla, es la Calle República Mexicana que si no fuera por Desarrollo Social y Gobierno del Estado, no se estaría haciendo; otra vialidad que es muy importante es la del túnel las Teresas-Euquerio Guerrero, este túnel señor Gobernador hace diez años se compraron los terrenos, los terrenos son propiedad municipal y este túnel es una obra importantísima, este distribuidor lo hizo precisamente Juan Manuel Oliva cuando era gobernador, solamente te faltó el túnel Juan Manuel, pero estamos convencidos de que podemos hacer este túnel que nos va a permitir a toda la gente que vive en las teresas o que entra a Guanajuato por Silao, poder acceder más rápido al Diego Rivera, ustedes van a empezar a ver el distribuidor y se abre el brazo del túnel que sale precisamente frente a la agencia de la Ford que es sobre Euquerio Guerrero, ahí señor Gobernador hay un aforo de veinticinco mil vehículos al día que le estaríamos quitando a esta zona de Guanajuato y que va a beneficiar a muchísima gente de Guanajuato capital. Otro proyecto sumamente importante, es el entronque vial Cervera-Las Teresas y aquí comentarle señor Gobernador, que el Honorable Ayuntamiento liberó tres millones de pesos para que se pudieran pagar las afectaciones, esto significa que el próximo año podemos invertir en este tema. Otro tema muy importante para nosotros, es el camino Euquerio Guerrero-Diego Rivera este que precisamente sale aquí enfrente y conecta por un lado del centro comercial rumbo al Diego Rivera, vialidad que empezó Juan Carlos Romero Hicks y terminó Juan Manuel Oliva, este es también

sumamente importante Gobernador para poderle quitar tráfico a la glorieta Santa Fe, estos proyectos ya están elaborados y tenemos que buscar juntos como poder fondarlos. Otro proyecto que es muy importante y que ya se está realizando por gestiones de la Secretaria Mantilla, es la pavimentación de la plaza de toros a la ex estación, ahí nos falta señor Gobernador, un tramo de carretera que va del Encino y que conecta a la Plaza de Toros, esto nos va a ayudar muchísimo para poder desahogar el tema de la central de transferencia que tendremos en la ex estación del Ferrocarril; la modernización es precisamente la de la plaza de toros. Quiero platicarle señor Gobernador que esta obra me lo van a agradecer todos los guanajuatenses que están viendo en pantalla, es la modernización de la Avenida Santa Fe, la gente que sale de Villas de Guanajuato y este conecta precisamente con las Teresas por encima de la autopista, lo que es Cervera-Las Teresas, por ahí pasan al día más de veinticinco mil vehículos y la gente en la mañana la gente espera hasta cuarenta minutos para poder salir de su casa, esta obra tiene un costo de veinticinco millones de pesos y nosotros también podemos participar el próximo año si así lo decide el Gobernador. Otra obra y ya con esta termino, es el par vial Laurel-Las Teresas, este viene precisamente por toda la vía del tren los señores ex alcaldes deben saber en dónde es, es exactamente atrás del vivero y conecta a la altura del túnel de las enredaderas, este paquete de obras que le hemos entregado hace unos días al señor Gobernador Diego Sinhue, para hacer la flexibilidad por supuesto con recursos municipales, pero de la mano del Gobierno del Estado las podamos construir, este es un tema de infraestructura y de conectividad muy importante para Guanajuato, que lo cumplimos en campaña y que poco a poco lo hemos ido resolviendo y construyendo; un proyecto importante para nosotros, es el tema de un estacionamiento en la ex estación del Ferrocarril, un estacionamiento que permitirá a los guanajuatenses y a los turistas, poder tener un lugar para estacionarse y no meter los vehículos al centro de la ciudad; este proyecto señor Gobernador ya existía, nosotros sólo dimos la viabilidad financiera de que se pudiera construir, es un proyecto de trescientos sesenta y cinco cajones de estacionamiento y está ubicado en la ex estación del Ferrocarril y sin duda, será de grandes beneficios para la gente de la capital, pero también, para el turismo. Otro de los proyectos que tenemos señor Gobernador, es el Museo Internacional de las Momias, todos los que estamos el día de hoy aquí, sabemos que el segundo ingreso que tiene la ciudad capital después del predial, es el tema del Museo de las Momias, estamos convencidos que si tenemos un espacio mucho más digno,

será mucho mejor para todas y para todos los turistas y tendremos más ingresos sin duda, para poder fondear los proyectos municipales ante la adversidad que nos enfrentamos el próximo año con el Gobierno Federal. Señor Gobernador, esta es una batería y un paquete de proyectos a que le entregamos hace unos días que queremos ver la posibilidad y la factibilidad de que se pueda apoyar para el beneficio de todos y cada uno de los guanajuatenses. Quiero terminar diciéndole a la gente que hoy vino, muchas gracias por su trabajo, gracias por creer y gracias por confiar en el gobierno y en la administración municipal. También quiero compartirle a nuestros amigos que aquí todas las voces son escuchadas, que eso es lo que nos ha permitido seguir avanzando; les agradezco a los que piensan igual que nosotros, también a los que tienen diferencias porque eso nos hace trabajar y redoblar esfuerzos; gracias a la gente que vino de las comunidades, gracias a la gente de las colonias, gracias a los comités de seguridad, gracias a todos los que vivieron el día de hoy, muchas gracias. De la misma manera agradezco a las autoridades que nos acompañaron el día de hoy, a los ex gobernadores, al Rector de la Universidad de Guanajuato y a todos ustedes, hubiera sido sin duda, mucho más fácil hacer este evento en un teatro cerrado con doscientas o trescientas personas en un tema controlado, nosotros somos valientes, somos entrones y tenemos grandes sueños y grandes esperanzas, gracias por venir y por el bienestar de Guanajuato capital. Agradezco a todos los miembros del Ayuntamiento, muchas gracias Nena por tu trabajo; gracias Cecilia, Carlos muchas gracias, Vicky muchas gracias, Armando gracias por todo, Margarita muchas gracias, Ani, muchas gracias por tu trabajo, Alejandro tocayo, mucha gracias, Pepe muchas gracias recuerdo lo que me comentaste en la sesión de Ayuntamiento, a nadie le conviene que le vaya mal al Presidente Municipal; gracias señora Tey por toda su experiencia, gracias José Luis Vega, muchas, muchas gracias a todos y esta es su casa. Continúe señor Secretario, con el siguiente punto del orden del día si es tan amable. - - - - -

8. Mensaje del Licenciado Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Señor Presidente, en este punto le cederemos el uso de la voz al Licenciado Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato. - - - - -

Licenciado Diego Sinhue Rodríguez Vallejo: Muy buenas tardes a todos. Saludo y felicito al Alcalde de esta ciudad capital, Alejandro Navarro Saldaña, felicidades Alcalde y a todo tu Ayuntamiento por este I Informe de Actividades; de la misma manera saludo de una manera respetuosa a la

Presidenta del Dif, señora Samantha; gracias a quien nos acompaña representando a los Poderes; gracias a la Diputada Martha Isabel Delgado Zárate, gracias al representante del Supremo Tribunal y del Consejo del Poder Judicial, Pablo López Zuloaga; al General Bernardo Ramírez, Comandante de la XVI Zona Militar, gracias por el trabajo; gracias al señor Secretario del Ayuntamiento, Doctor Héctor Enrique Corona León y gracias a todos los capitalinos que nos acompañan; saludo de una manera muy respetuosa a los ex gobernadores Juan Carlos Romero Hicks y Juan Manuel Oliva, a los Senadores, señores Diputados, señor Arroyo Vieyra, gracias. Al señor Rector de la Basílica Colegiata de Nuestra señora de Guanajuato y al señor Rector de nuestra máxima casa de estudios; al señor Alcalde de la ciudad de San Miguel de Allende Luis Alberto Villareal; Diputado Víctor, gracias compañeros de gabinete y ex alcaldes de Guanajuato capital, gusto en saludarlos. El Alcalde tiene dos obligaciones fundamentales con sus ciudadanos, la primera es, gobernar bien, administrar los recursos que son de los ciudadanos de manera correcta utilizando los recursos para quien más los necesita, es decir, para familias que necesitan el apoyo, tiene que administrar bien los recursos, el segundo, tiene que dar transparencia y rendición de cuentas a este manejo de recursos. Hoy el Alcalde Alejandro Navarro, nos ha dado una muestra de algo, de cómo con el recurso que siempre es escaso, se tiene que dar seguridad, protección, vigilancia y servicios a sus habitantes y el otro aspecto hoy lo cumple no porque la ley se lo obligue solamente, sino además porque sé que es una convicción del Alcalde dar rendición de cuentas, hoy el Alcalde nos deja claro que tiene una responsabilidad que está cumpliendo, sino además nos presenta una visión de un Guanajuato capital moderno, de un Guanajuato capital con rumbo donde tiene ambiciones muy bien diseñadas respecto a la modernidad del estado, ya mencionó las grandes obras que le tocaron a Juan Carlos Romero Hicks y a Juan Manuel Oliva, aunque no haya hecho el túnel Oliva, vamos a aventárnoslo nosotros para que pueda quedar ese acceso a las Teresas construido como tiene que ser. Hoy el gobierno del Estado apoya al Alcalde Alejandro Navarro y lo hace de manera decidida ya inauguramos este puente vial que comenzó el ex gobernador Márquez y que nos toca concluir y de una vez te lo digo Alcalde, vamos por el segundo proyecto que es de la zona de Marfil hacia esta zona de Juventino Rosas del Euquerio Guerrero, vamos por esas obras de más de cien millones de pesos. No podíamos faltar a la palabra que le hicimos a los comerciantes del Mercado Hidalgo de apoyarlos en la remodelación de su mercado, veinte millones de pesos en esta primera etapa, pero el próximo año estaremos apoyándolos para el drenaje y en lo

que haga falta, pero no nos vamos a olvidar del Mercado Embajadoras y los otros mercados de Guanajuato, vamos a apoyarlos a todos en su conjunto porque es un compromiso con la gente del comercio, por cierto, un aplauso para toda la gente del comercio de todo el estado de Guanajuato. Además, tenemos qué seguir apostándole a la imagen de Guanajuato, cuenta con impuso social para seguir pintando cinco mil fachadas de viviendas en la capital, para seguir generando ese mosaico que déjenme y les platico, que cuando vino el Gobernador de Hiroshima me dijo, Gobernador pare el auto, quiero tomar una foto para mandársela a mi hijo y que sepa que sepa que estuve en la ciudad de la película de "coco", de ese tamaño ven los extranjeros a nuestra ciudad capital, colorida con mucho arte mexicano, vamos a pintar cinco mil fachadas por año, cada año vamos a tener a Guanajuato capital completo como es un mosaico de colores, un mosaico de cultura, cuenta con ese compromiso Alcalde, de parte de Participación Social del Gobierno del Estado, vamos trabajar en la rehabilitación de escuelas, ya son varias escuelas que hemos estado rehabilitando y no vamos a parar, por supuesto que también le vamos a invertir a la escuela Normal, a la escuela de los maestros, una escuela bellísima que requiere de apoyo y mantenimiento, vamos este año a invertir en total cuatrocientos treinta y siete millones de pesos en Guanajuato en obras y acciones en favor de toda la ciudad capital. Pero veo que hay proyectos nuevos Alcalde, cuenta con que los vamos a estar realizando y gestionaremos recursos ya veremos de donde nos han hecho recortes brutales en la federación, les voy a dar un dato para que se den una idea, el último año de Juan Manuel Oliva como Gobernador estamos hablando que fue en el 2012, Juan Manuel recibía la parte del presupuesto ordinario seis mil quinientos millones proyectos de inversión; Miguel Márquez termina recibiendo en su último del sexenio, once mil millones de pesos de proyectos de inversión este año a Guanajuato le dieron solo tres mil millones de pesos de proyectos de inversión un recorte de ocho mil millones de pesos bruta para la infraestructura de nuestro estado, pero, ni somos dejados, ni somos agachones, vamos a generar recursos, de alguna o de otra manera vamos a estar trabajando para bajar esos recursos, yo les pido a los diputados federales que puedan valorar este recorte presupuestal, pero no solo eso, este año de los ochenta y tres mil millones, solo hay un incremento de un 2% pero la inflación según estimaciones del gobierno federal será de un 3.5%, solo hay que hacer una simple resta 3.5% de inflación un 2% de aumento al presupuesto, hay un decremento en participaciones del 1.5%, malas noticias, sin embargo estoy seguro que con esta unidad que hemos demostrado los

guanajuatenses, vamos a exigirle al gobierno federal que nos dé lo que nos corresponde, porque déjenme y les digo que Guanajuato es el sexto estado que más impuestos aporta a la federación, somos el sexto estado que más aporta, pero somos el treinta y uno en recibir en esa misma proporción, un habitante de Guanajuato recibe cuarenta por ciento menos presupuesto que un habitante de la ciudad de México, solo estamos pidiendo lo justo, lo que nos toca para hacer más obras y acciones para los guanajuatenses. Gracias a los anteriores ex gobernadores, desde Carlos Medina que puso orden en la administración municipal, no se diga Vicente Fox que fue un gran promotor de inversiones y llegaron empresas que pagaron más impuestos; no digamos las reformas estructurales que hizo Juan Carlos Romero Hicks, sobre todo en el tema de pensiones que hoy nos tiene con el fondo de pensiones más fuerte en todo el país, no se digan también las finanzas que manejó Juan Manuel Oliva y Miguel Márquez Márquez, que hoy tenemos una gran estabilidad financiera, las calificadoras nos han puesto ya con la nueva calificación independiente de la soberana que maneja fitch por encima de la calificación del país, AAA mex que es la aplicación que tiene Guanajuato y eso nos permite tener tasa de intereses muy bajos, ante esa crisis de recortes, estamos por supuesto pidiendo una línea de crédito, cinco mil trescientos cincuenta millones de pesos para hacer obras, porque no se puede detener la obra pública en Guanajuato; nosotros estamos arrancando obras, sin embargo, no hay una obra de la federación en este momento que se esté realizando en Guanajuato y esto es muy grave, porque la obra pública genera mucho empleo, por eso también Alcalde, vamos a pedir mil cuatrocientos millones para obra social porque Guanajuato es más que su centro histórico, va más allá de sus callejones, Guanajuato capital tiene colonias, tiene comunidades como la Yerbabuena y muchas más que requieren pavimentaciones, drenaje, pozos y vamos a bajar esos mil cuatrocientos millones para que los municipios como Guanajuato y San Miguel de Allende, puedan tener obras sociales y tengo un compromiso especial, me comprometí con la Gacela, Laura Galván, la calle de tu comunidad en la Saucedá, se va a pavimentar y va a tener pavimento gracias a que tú has levantando la esperanza en tu comunidad, ojalá el Ayuntamiento le ponga tu nombre a esa calle porque te lo mereces, has despertado en los niños una gran emoción, felicidades. Por supuesto también que vamos a seguir apostándole a la educación, cuando Vicente Fox fue gobernador, creó un programa que se llamaba becas mil, y se llamaba becas mil porque entregaba mil becas a jóvenes de Guanajuato, en ese entonces, estamos hablando del noventa y siete, noventa y ocho más o menos, esas

becas tenían un presupuesto de cuatro millones de pesos aproximadamente, hoy veinte años después y gracias al trabajo de Juan Carlos Romero Hicks, Juan Manuel Oliva y Márquez, las becas mil se han convertido en una gran fuerza; hoy el programa tiene más de mil millones de pesos, mil millones de pesos que permiten tan solo este año, mandar a más de cuatro mil jóvenes a estudiar al extranjero, cuatro mil jóvenes que se van de una u ocho semanas a estudiar a Canadá, Estados Unidos, Japón, Singapur o Australia, cien jóvenes que se van a estudiar maestrías o doctorados y el estado les paga setecientos cincuenta mil pesos para que estudien, son jóvenes de la más alta calidad académica y además, están estudiando en las mejores universidades, hay jóvenes estudiando en Noruega y además sesenta y un jóvenes que se van a estudiar a China, gracias a un convenio, hicimos un convenio de sesenta y un jóvenes que van a estudiar más de dos años a China, un año a estudiar chino y además, el estado les pone quince millones y el gobierno chino sesenta millones de pesos, vamos a mandar este año cuatrocientos sesenta jóvenes que ya andan en el extranjero, al final del sexenio, serán más de veinte mil jóvenes que traerán una visión nueva para este estado de Guanajuato, vamos a seguir apostándole a la educación; sigue el proyecto de tabletas, vamos a entregar tabletas a todos los alumnos de educación superior, preparatoria y universidad, uniformes también por supuesto para todas las secundarias y vienen también las mochilas para los de primaria. Alcalde cuenta con que vamos a realizar cada uno de los proyectos que nos diste, de algún lugar sacaremos recurso, del crédito del gobierno federal, por supuesto que también hay posibilidad de buscar otras estrategias que fondo de pensiones pueda generar, vamos a seguir trabajando para que Guanajuato sea la grandeza de México y quiero terminar diciendo, felicidades Alcalde por este I Informe, pero sobre todo, felicidades a los capitalinos porque están haciendo un gobierno diferente. Gracias Alcalde, pero sobre todo gracias a los habitantes de esta ciudad capital por el respaldo que le han mostrado no a su gobernador, sino a los tres poderes de gobierno, porque la enfrenta que hubo, no fue una enfrenta a mi persona o al ejecutivo, fue una enfrenta a los guanajuatense, nada más que no midieron a quién le estaban haciendo la enfrenta, no habían leído el libro de historia y no saben de qué somos capaces los guanajuatenses, gracias porque cerramos filas, que con Guanajuato y nuestra democracia nadie se mete, felicidades Guanajuato, gracias por ese apoyo y gracias a todos los empresarios, iglesias, academias, partidos políticos, porque este no fue un tema de colores, aquí en Guanajuato nació México, aquí en Guanajuato hemos librado batallas por la democracia y por el

voto, gracias por defender con lo que con sudor y sangre muchos guanajuatenses lograron construir, gracias porque no se olvidaron de la grandeza de Guanajuato, gracias porque demostramos que unidos podemos más, gracias por no dejar solos a los poderes que ustedes eligieron, porque como dice José Alfredo Jiménez, *aquí se respeta al que gana* y sí, en México ganó el Presidente de la República y lo respetamos es el Presidente, pero también ganó su servidor y también se me respeta, muchísimas gracias, siéntanse orgullosos de ser guanajuatenses, porque yo me siento orgulloso de ser gobernador del mejor estado de México. ¡Que viva Guanajuato! ¿Qué viva México! Gracias y felicidades. - - - - -

- - - - - **9. Clausura de la sesión solemne, a cargo del señor Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña. - -**

Doctor Héctor Enrique Corona León: Toda vez que fueron desahogados todos los puntos de nuestro orden del día, damos por clausurada esta sesión solemne número 5 del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato, siendo las 19:05 (diecinueve horas con cinco minutos. Firmando al calce los que en ella intervinieron. Doy fe. - - - - -

Presidente Municipal

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña

Síndicos:

Contadora María Elena Castro Cerrillo

Licenciado José Luis Vega Godínez

Regidores:

Licenciada Cecilia Pöhls Covarrubias

Ingeniero Carlos Alejandro Chávez Valdez

Licenciada Virginia Hernández Marín

Licenciado Armando López Ramírez

Licenciada Lilia Margarita Rionda Salas

Licenciada Karen Burstein Campos

Licenciado Oscar Edmundo Aguayo Arredondo

Licenciada Magaly Liliana Segoviano Alonso

Licenciado José Luis Camacho Trejo Luna

Licenciada María Esther Garza Moreno

Licenciada Ana Bertha Melo González

Contador Alejandro García Sánchez

Doctor Héctor Enrique Corona León

Secretario del Honorable Ayuntamiento

